



Christian Laval
Né le 06/07/1952

Sociologue
Chercheur associé au centre Max Weber Lyon
Rédacteur en chef de la revue Rhizome

Je milite dans le champ sanitaire depuis plus de trente ans et à MdM depuis 14 ans. Depuis trois ans, cet engagement s'est confirmé par mon entrée au conseil d'administration.

Je suis arrivé à un moment clef, celui où notre association a su concrétiser son projet associatif mis en chantier plusieurs années auparavant. J'ai eu la chance de participer au comité de pilotage de ce projet associatif, élaboré dans la continuité des valeurs fondatrices de MdM mais aussi tremplin pour une nouvelle étape à construire ensemble. De fait, ces trois années ont été marquées par un intense mouvement prospectif sur nos objectifs à moyen terme (réseau Europe, réflexion sur nos axes d'intervention ...), poursuivant la dynamique amorcée par le projet associatif. A mon sens, ce mouvement doit être compris non comme une planification mais comme une orientation soumise à un processus collectif d'appropriation, de critique et de réajustement chemin faisant.

J'ai aussi contribué à la montée en charge d'une réflexion consistant à définir une politique de santé mentale qui concerne à la fois le secteur France et l'international, qui sont deux champs d'intervention confrontés à des problèmes psychiques de personnes (ou de communautés) ayant traversé des situations ou des parcours éprouvants. Cette question de la santé mentale se pose de manière transversale dans de nombreux programmes thématiques (soins de santé primaire, RDR, SSR, etc.). Après un an de travail, une politique de Santé Mentale et de Soutien Psychosocial (SMSPP) a été validée par le CA d'avril dernier. Celle-ci nécessite de se concrétiser par un plan d'action auquel je souhaiterais continuer à participer.

Positionné sur le secteur France, j'ai participé aux grandes étapes de sa vie associative (réunions de groupe, collège, université d'automne et en dernier lieu élections des délégations régionales).

J'ai eu l'honneur en juin 2015 d'intégrer le secrétariat général (en tant qu'adjoint). J'y ai beaucoup appris sur nos différentes instances et sur notre mode de gouvernance riche et complexe. J'ai investi cette fonction. En allant sur différents terrains, j'ai chaque fois mesuré, que ce soit au siège ou dans les délégations, l'aspiration vive de participation de toutes les personnes engagées dans différents espaces, qu'elles soient bénévoles, adhérentes ou salariées.

Notre association a une histoire qui lui est propre et à laquelle elle tient. Elle a su inventer (au fur à mesure de son développement) des groupes et des fonctions associatives spécifiques qui l'ont nourri et enrichi et sur lesquelles nous devons continuer à nous appuyer pour affronter les enjeux qui sont devant nous.

Ces enjeux sont multiples : choix stratégiques, construction du réseau à l'échelle de l'Europe, maîtrise de notre croissance versus sauvegarde de notre indépendance. Parmi ces enjeux, je voudrais concrètement vous livrer mon opinion et mon espérance sur un défi concret qui conditionne notre devenir commun : celui de la transmission de notre vivre ensemble. Une politique volontariste et une méthode proactive et coordonnée de développement de la vie associative devient indispensable : accueil et accompagnement des bénévoles, facilitation des parcours d'engagement au sein de l'association (bénévoles/adhérents), amélioration de la communication auprès des associatifs, meilleure connaissance et articulation avec les nouveaux mouvements sociaux, reconnaissance et participation des titulaires de droits (usagers). Telle est l'orientation dans laquelle je m'investirais si vous me renouvez votre confiance.

Je souhaite m'engager sur ce chantier en humanité.

Notre avenir est conditionné par notre capacité à nous recréer en ouvrant des espaces à ceux qui



veulent « se lever ». Si nous n'affrontons pas cet enjeu, le management et la gestion pourraient devenir notre seul outil de gouvernance. MdM est un organisme vivant dont nous devons collectivement prendre soin.